



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Martin Rüegg, SP-Fraktion: Gemeinsame Verkehrskommission BL-BS**

Autor/in: [Martin Rüegg](#)

Mitunterzeichnet von: Baumann, Brassel, Chappuis, Dambach, Fuchs, Giger, Halder, Hänggi, Huggel, Meschberger, Schweizer Hannes und Schweizer Kathrin

Eingereicht am: 28. Januar 2010

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die beiden Basel sind auf verschiedensten Ebenen eng miteinander verflochten: Als Wirtschaftsstandort, in den Bereichen Bildung und Kultur sowie als Lebensraum. Ein gut ausgebautes und funktionierendes Verkehrssystem bildet den Schlüssel für die tägliche Mobilität über die Kantons-grenzen hinweg. Strasse und Schiene überqueren diese scheinbar mühelos. Der Tarifverbund Nordwestschweiz (TNW) ist ein Paradebeispiel für geglückte grenzübergreifende Zusammenarbeit der Kantone im Verkehrsbereich im Interesse und zum Wohl der Bevölkerung.

Die verkehrspolitischen Bedürfnisse der beiden Halbkantone decken sich aber, zum Teil aus verständlichen Gründen, nicht immer. Die Fälle, bei denen die Meinungen und Entscheidungen in unterschiedliche Richtungen zielen, haben sich in jüngster Zeit gehäuft. Das ist nicht gut. Und schon gar nicht partnerschaftlich. Denn damit steht das Wohl der ganzen Region auf dem Spiel. Die Weiterentwicklung der Regio-S-Bahn (Herzstück), die Trammerschliessung der Gemeinde Allschwil oder die Parkraumbewirtschaftung von Basel und der Agglomerationsgemeinden, um ein paar konkrete Beispiele zu nennen, hätten es eigentlich verdient, von Beginn an gemeinsam von beiden Kantonen entwickelt zu werden.

Basel-Stadt und Basel-Landschaft können es sich nicht weiter leisten, in solch wichtigen Fragen gegeneinander zu arbeiten. Um die unterschiedlichen Bedürfnisse aufzunehmen und um unnötige Missverständnisse zu vermeiden, sind die Regierungen der beiden Kantone aufgerufen, nach neuen Gefässen der Zusammenarbeit zu suchen.

Ich ersuche daher den Regierungsrat, zusammen mit Basel-Stadt die Modalitäten (Ziele, Aufgaben, Zusammensetzung, Kompetenzen) einer gemeinsamen parlamentarischen Verkehrskommission, welche für regional bedeutende Verkehrsfragen zuständig sein soll, aufzuzeigen und Bericht zu erstatten.